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ВТОРОЙ ПЛЕНУМ ГОРКОМА КПСС

В ТОРОЙ пленум городского комитета партии, который со
стоялся на днях, обсуждал вопрос о мероприятиях по выпол
нению социалистических обязательств строительными органи

зациями «Свердловскгорстроя» в 1960 году.
С докладом на эту тему выступил начальник «Свердловскгор

строя» А. М. Лерман.
Во всех выступлениях участников пленума чувствовалось стрем

ление помочь коллективу успешно справиться с планом второго года 
семилетки, с социалистическими обязательствами.

В прениях по докладу выступили заместитель председателя гор
исполкома В. П. Букин, бригадир треста «Жилстрой» В. И. Раско- 
валов, начальник Свердловского управления треста «Уралэлектро- 
монтаж» А. Л. Цылев и другие.

затраты, приводили к 
мости пересмотра всех 
венных и качественных

необходи- 
количест- 
показате-

леи деятельности строительных
организаций, а вместе 
жали ответственность 
нение плана.

Докладчик сказал

с тем сни- 
за выпол-

о том, что

С большой речью обратился 
горкома КПСС К. А. Замирякин. 
недостатки в работе строителей 
политической и организационной

к собравшимся первый секретарь 
Он, в частности, указал на то, что 
объясняются слабостью партийно- 
работы и подчеркнул необходи-

месть всемерно усилить политическую агитацию, партийный конт
роль, развернуть боевое соревнование на каждом объекте. Тов. За
мирякин указал, что нужно помочь строителям улучшить бытовые 
условия людей, их общественное питание, активизировать деятель-
ность комсомольских организаций.

Пленум принял постановление, 
деятельности «Свердловскгорстроя».

Важнейшей задачей партийных, 
организаций, руководителей строек

наметившее меры улучшения

профсоюзных и комсомольских 
и предприятий пленум считает

выполнение социалистических обязательств свердловчан по вводу 
в эксплуатацию в этом году четырехсот тысяч квадратных метров 
жилья.

В работе пленума принял участие кандидат в члены Президиума 
ЦК КПСС, первый секретарь обкома партии А. П. Кириленко.

совнархозу необходимо увеличить 
ассигнования на развитие произ
водственной базы «Свердловск
горстроя», так как за последние 
годы они резко сократились. Ну
жно повысить механовооружен
ность управления.

Рассказав о задачах, которые 
стоят перед коллективом строи
телей в 1960 году, тов. Лерман 
остановился на тех мероприятиях, 
которые разработаны «Сверд- 
ловскгорстроем» с целью успеш
ного выполнения государственно
го плана и социалистических обя
зательств.

Намечена дальнейшая специ
ализация строительных трестов по 
характеру работ. Начало этому
уже положено организовано
управление «Уралмашстрой» для 
осуществления только промыш
ленного строительства на Урал
маше.

Строители будут работать лучше
В первом полугодии на базе су-

ществующих
тий 
дет

предприя-

Познакомив участников пленума являют примиренческое 
с итогами работы «Свердловск- отноше-

ставе 
строя»

и организаций бу- 
организован в со-

«Свердловскгор-

горстроя» в 1959 году, тов. Лер
ман заострил внимание на недо
статках в работе строителей. Он

ние к низкому качеству строи
тельных работ, изготавливаемых 
материалов и изделий и не ведут 
должной борьбы за его повышение.

домостроитель
ный комбинат. Для более рацио-

отметил, что отдельные руководи-. Особенно это относится к
тели трестов, управлений и уча
стков до сих пор явно недооце
нивают важности быстрого подъе
ма технического и культурного 
уровня строительства. Наряду с 
внедрением новой техники на от
дельных стройках продолжают 
существовать самые отсталые 
формы технологии производства, 
продолжают в широком масштабе 
применяться трудоемкие малоэко
номичные конструкции, в больших 
масштабах используется ручной 
труд.

У многих руководителей укоре
нилось примиренческое отношение 
к крупным недостаткам и фактам 
бесхозяйственности, которые от
тягивают ввод объектов в эксплу
атацию, снижают производитель
ность труда, повышают стоимость.

В 1959 году трест «Южгор
строй» план по вводу жилья вы
полнил всего на 80,6 процента. 
Трест №33, «Уралтрансспецстрой» 
и тот же «Южгорстрой» не спра
вились с заданием по производи
тельности труда, не обеспечили 
плана снижения себестоимости 
строительства.

«Свердловскгорстрой», выпол
нив план в целом, допустил отста
вание по промышленному строи
тельству, где план реализован 
лишь на 97 процентов. Из девят- 

. надцати промышленных объектов, 
предусмотренных вводом в экс
плуатацию в 1959 году, введено 
лишь десять.

тресту «Южгорстрой», где более 
половины сданных домов полу
чили только удовлетворительные 
оценки.

Крупным недостатком является 
значительная текучесть рабочих. 
Наибольшая текучесть в трестах 
«Жилстрой», «Южгорстрой», № 33 
и «Уралтрансспецстрой». В тре
сте, «Южгорстрой», например, где 
значительно увеличивается план, 
общая численность рабочих умень
шилась на 180 человек. Здесь в 
течение 1959 года сменилось бо
лее половины всего списочного 
состава рабочих. Текучесть, как 
правило, объясняется неудовлет
ворительной организацией труда, 
недостатками в жилищно-бытовых 
условиях, слабой политико-воспи
тательной работой среди строите
лей и главным образом молоде
жи.

Серьезные упущения имеются в 
руководстве специализированными

нального использования механиз
мов, оперативного руководства 
производством в «Уралтрансспец- 
строе» будет создано специализи
рованное управление для произ
водства работ нулевого цикла.

Уже в первом квартале начнет 
работу проектно-конструкторское 
бюро «Свердловскгорстроя».

Для дальнейшего развития 
предприятий строительной инду
стрии и собственной производст
венной базы намечено в третьем 
квартале ввести в действие пер
вую очередь завода ячеистых бе
тонов, комплекс цеха строитель
ного фаянса керамического заво
да. К этому же сроку для увели
чения выпуска напряженно арми
рованных конструкций на заводе 
железобетонных изделий № 1 бу
дет сдан специальный цех. Реше-

(Окончание на 2-й стр.).

организациями, от успешной 
боты которых в значительной 
ре зависят результаты всей 
боты строителей.

На протяжении минувшего 1

ра- 
ме- 
ра-

года

ОЛЛЕКТИВ УНР- 
234 на строитель
стве администра

тивного корпуса турбо- 
моторного завода вместо 
дощатых полов решил 
сделать ксилолитовые.

Применение 
товых полов 
значительно

ксилоли-1 
позволяет 
сократить

сроки строительства. Се
бестоимость таких полов 
почти в два раза дешевле 
дощатых.

Всего же на этом объек-
те ксилолит будет 
жен на площади 
квадратных метров.

уло-
2400

На снимке: кадровый рабочий Я- А. Семчук обучает новой про
фессии А. Вершинина, который недавно демобилизовался из рядов 
Советской Армии.

Текст П. ЧАДЮКА, мастера УНР-234. 
Фото Г. Богатнаева.

Получена полиэтиленовая 
пленка

26 февраля цех пленки завода пластмасс, выстроенный, 
коллективом 754 управления, выпустил первую пробную про
дукцию — полиэтиленовую пленку.

Мы связались по телефону с начальником, нового цеха Ва
силием Борисовичем Ступаковым и спросили его, есть ли 
у эксплуатационников претензии к строителям.

— Особых претензий нет. Первый пуск прошел удачно, 
во всяком случае лучше, чем мы ожидали, -— заявил Василий 
Борисович. — Правда, неполадки кое-какие были, но они не 
зависели от строителей. Нашим рабочим слесарю-наладчику 
Г. • Пинигину и аппаратчику А. Бобикову быстро удалось 
отрегулировать машину и пробная пленка получилась вполне 
удовлетворительной. Она пойдет сейчас на изготовление 
предметов широкого потребления.

В заключение тов. Ступаков все же заметил, что качество 
отделочных работ и настилка метлахских полов в цехе выпол
нены коллективом 754 управления неважно.

ЖЕЛЕЗОБЕТОНЩИКИ
Кран подал панель к месту 

монтажа. И вот оста уже уста
новлена туда, где стоять ей мно
гие десятилетия. Теперь панель 
нужно приварить к соседней. Но 
сварщик не может найти заклад
ную часть. В чем дело?

На заводе железобетонных из
делий закладная часть была по
ставлена по проекту, но в про-
цеосе производства 
лась, «уплыла», — 
бетонщики.

Как же сделать, 
кладные части не

она дмести- 
как говорят

чтобы за- 
«уплывали»?

Недагао инженерно-технические 
работники завода железобетон
ных изделий № 1 нашли выход 
из положения. Закладные части 
решено' крепить к формам специ-

Нельзя мириться с тем, что жи
лые дома сдаются в эксплуатацию 
неритмично и, как правило, до 30 
процентов жилой площади предъ
является к сдаче в декабре.

Вследствие штурмовщины и не
достаточного контроля допускает
ся низкое качество строительных 
работ и особенно отделочных. Ру
ководители трестов тт. Смирнов, 
Артемчик, Бушков, Сытников, 
Корнилов, Давыдов, Гоцкий про-

стройки испытывали перебои в 
обеспечении цементом, арматур
ным железом, лесом, половой до
ской, трубами, радиаторами, же
лезобетонными изделиями.

Большие трудности в работе 
вызывало невыполнение заказчи
ками обязательств по поставкам 
оборудования для пусковых объ
ектов. Многие заказчики, и в пер
вую очередь ОКС горисполкома, Й 
безобразно плохо обеспечивали й 
строителей технической докумен- Й 
тацией и не заботились о созда- Й
нии необходимого задела.

Частые изменения плана строи- £ За минувший год население 
Й ска получило более 120 тысячтельно-монтажных работ «Сверд- у 

ловскгорстрою» как по объему, £
так и по вводу дезорганизовали 
ход строительных работ, вызыва
ли большие непроизводительные

УЛУЧШАЮТ ПАНЕЛИ
альными болтами. Перед тем, как 
распалубить изделие, крепежные 
болты вывернут, а закладная 
часть останется на месте, преду
смотренном проектом.

На заводе сделаны необходи
мые чертежи крепежных при
способлений для панелей НВ-10 
и НВ-25, а также для ребристых 
плит покрытия. Заказ на изго
товление болтов дан ремонтно- 
механическому заводу. И как
ТОЛЬКО' болты будут готовы, 
кладные части «уплывать» 
ре станут.

за-
пе-

Сейчас на заводе железобетои- 
ных изделий № 1 разрабаты
ваются чертежи крепежных при
способлений для двенадцатимет
ровых и подкрановых балок.

ЕЩЕ ОДНА ШКОЛА-ИНТЕРНАТ
На улице имени Шаумяна на

чалось строительство школы-ин
терната на 920 учащихся. Это 
будет настоящий детский горо
док. Строители воздвигнут четы- 
рехэтажную школу, здания об-
щежитий, столовую, хоакорпус.
Комплекс здании интерната будет 

£ облицован силикатным кирпи- 
^чом.
£ Сейчас на стройке горячая по-
у ра. Землекопы, монтажники и

механизаторы 358 управления 
треста «Уралтрансспецстрой» со
ревнуются за быстрейшее окон
чание работ нулевого цикла. При
мер показывает монтажник II. Зо
лотарев. Работая на монтаже фун
даментных блоков, он ежедневно 
перевыполняет сменное задание.

Школа-интернат должна быть 
сдана в эксплуатацию в этом
иду. И. ГАНЦОВ.

На строчках Родины

СМЕЛОЕ РЕШЕНИЕ
Строители Лебединского

рудника Курской магнитной 
аномалии с помощью мощных 
лебедок подняли со дна осу
шенного котлована на высоту 
200 метров пятисоттонный пло- 
вучий земснаряд. На демон
таж, а затем сборку его на 
новом месте ушло бы несколь
ко месяцев.

молодого сибирского города Ангар- 
квадратных метров жилой площади.

8 Во втором году семилетки будет построено еще много домов. 60 ты- 
й сяч квадратных метров жилья сооружается из крупных панелей, 
й На снимке: сборка жилого дома из крупных панелей.

ПЕЧЬ ДАЛА КЛИНКЕР
Коллектив «Красноярскпром- 

строя» вместе с субподрядны
ми организациями завершил 
предпусковые работы по со
оружению 150-метровой вра
щающейся печи на Краснояр
ском цементном заводе. Эта 
печь, шестая по счету, выдала 
на днях первые сотни тонн 
клинкера.

Вступили в действие сырье
вые мельницы, углеподготови
тельное отделение и горизон
тальный шламовый бассейн.

АЭРОВОКЗАЛ
Новый аэровокзал построен в 

Петрозаводске. В просторном 
здании для пассажира созда-

т - - - ны все условия. К



ВТОРОЙ ПЛЕНУМ ГОРКОМА КПСС

ШИРЕ ДОРОГУ ИНДУСТРИАЛИЗАЦИИ
Строители будут работать лучше

(Окончание. Нач. на 1-й стр.), 
но форсировать работы на гипсо- 
варочном цехе завода гипсовых 
изделий с тем, чтобы сдать его во 
втором квартале.

Предусматривается в марте за
вершить пусконаладочные работы 
по первой очереди завода круп
нопанельного домостроения, вве
сти в действие первые три кассет
ные машины и на полную мощ
ность пустить завод в четвертом 
квартале.

В первом полугодии должна 
быть построена производственная 
база «Уралмашстроя». Во втором 
квартале начнется реконструкция 
деревообделочных цехов, а также 
завода крупных стеновых блоков 
в Сугрэсе и завода ячеистого бе
тона треста «Стройдеталь-70» с 
целью перевода их на производ
ство зологазобетона и золопено- 
бетона. В текущем году войдет в 
эксплуатацию первая очередь ба
зы механизации.

Докладчик рассказал о целом 
ряде других мероприятий по вне
дрению прогрессивных методов ор
ганизации труда, рациональных и 
экономичных материалов, комп
лексной механизации и автомати
зации производственных процес
сов.

В целях внедрения передовой 
технологии и перенесения опыта 
лучших строительных организа-

ций намечено осуществить пока
зательное поточное строительство 
крупнопанельных жилых Домов в 
третьем квартале на улице Куль
туры, в десятом и одиннадцатом 
кварталах по улице Декабристов, 
осуществить показательным мето
дом строительства корпуса цеха 
сварных конструкций на Уралма
ше и ткацкого корпуса камволь
ного комбината с применением 
крупноразмерных сборных кон
струкций.

Чтобы выполнить задание се
милетки по уровню производства 
за шесть лет, свердловскгорстро- 
евцы должны поднять производи
тельность труда на 14,6 процента. 
Этот рост должен быть обеспе
чен за счет внедрения новой тех
ники й эффективных материалов, 
за счет повышения уровня меха
низации, улучшения организации 
труда, материально-технического! 
снабжения и ликвидации орга
низационных недостатков.

На 10,7 процента в этом году, 
должна быть снижена себестои-1 
мость строительно-монтажных ра-| 
бот за счет мероприятий по эко
номии материалов, заработной 
платы, сокращения накладных рас
ходов, внедрения механизации, 
рационализации и увеличения пла
новых накоплений.

Путем резкого увеличения объе
ма крупнопанельного домострое
ния предполагается снизить стои-

мость квадратного мет
ра жилья против 1959 
года на 155 рублей.

Заключительную часть
доклада тов. Лерман посвятил 
работе передовых коллективов и
передовых 
горстроя». 
городского

людей «Свердловск
ой заверил пленум 
комитета партии в

том, что строители приложат все 
свои силы, знания и опыт, что
бы успешно выполнить постав
ленные перед ними задачи.

Так коллектив
трудился 

в 1959 году
Все строительные тресты 

полнили план.
вы

Достигнут рост в сравнении с 
1958 годом на 18,6 процента, а 
по производительности труда — 
на 10 процентов.

Сдано в эксплуатацию
тысячи квадратных
жилья, на 28 процентов 
чем в 1958 году.

> 148,7
метров 

больше,

Поможем оснастить стройки
механизмами

Из выступления директора Уралхиммашзавода В. М. ШЕСТАКОВА
Вот уже два года строители 

не выполняют плана сооружения
промышленных предприятий.

Между тем без развития мощно-
стей многие 
,тия города

крупные 
не смогут

осуществить задание 
Нельзя допускать,

предприя- 
успешно 

семилетки, 
чтобы и

ОКС усугубляет свои ошибки

34 дома общей площадью 75,7 
тысячи квадратных метров по
строены из крупных панелей и 
блоков.

Себестоимость снижена на во- 
сем процентов против сметной.

Введено в эксплуатацию 29 
культурно-бытовых объектов.

План по промышленному строи
тельству выполнен на 97 процен
тов.

впредь строители прятались за 
щит выполнения плана жилищ
ного и культурно-бытового строи
тельства. Время для скидок про
шло.

Я, как участник бригады по 
подготовке пленума, знакомился с 
работой «Свердловскгорстроя» и 
пришел к выводу, что к выполне
нию программы 1960 года он 
подготовился слабо, недоста
точно.

Нужно принять решительные 
меры по упорядочению подготов
ки технической документации. Го. 
родской комитет партии должен 
строго потребовать и от заказчи
ков, и от проектных организаций, 
1тобы они поштурмовали в мар
те, и не позднее чем в первом 
квартале выдали всю техниче
скую документацию на пусковые 
объекты. Если этого не будет, на
виснет угроза провала работ на
многих важнейших объектах.
Вместе с тем безотлагательно на
но готовить документацию на 
1961 год, чтобы выдать ее к пер
вому октября. Ведь мы до сих 
пор опаздывали с выдачей доку-

ментации на полгода и ставили в 
труднейшие условия строителей.

Реконструкция нашего завода— 
важнейшая стройка. Несмотря на 
это, материалами она обеспечи
вается плохо. Одно есть, другого 
нет. И так постоянно. Получает
ся не строительство, а мучитель
ная скачка с препятствиями.

«Свердловскгорстрой» испыты
вает большой недостаток в меха
низмах. Если отбросить даже по
ловину потребности, то и остав
шееся не покрывается теми ре
сурсами, которые выделил совнар
хоз. Я думаю, что предприятия 
города должны помочь в оснаще
нии «Свердловскгорстроя» меха
низмами. Помочь не потому, что 
делать нечего, а потому, что очень 
важно создать более благоприят
ные условия для работы строите
лей, очень важно сократить сро
ки сооружения предприятий. Нуж
но создать специальную группу, 
которая разобралась бы, в чем не
обходима помощь. Башенные кра
ны, например, очень нужны строи
телям, а делает их Свердловский 
завод. Пять кранов он недодал 
«Свердловскгорстрою» в прошлом 
году и шесть должен выдать в 
нынешнем. Нужно узнать, в чем 
трудности у механического завода 
№ 4, помочь ему, чтобы одиннад
цать кранов были выданы в ко
роткий срок.

Из выступления управляющего трестом № 33 Н. В. СМИРНОВА
В январе коллектив 33 треста 

заметно улучшил работу. Мы вы
полнили план, снизили себестои
мость работ, справились с зада
нием по производительности тру
да.

В своих организационно-техни
ческих мероприятиях строители 
треста отвели главное место по
вышению уровня индустриализа
ции. В связи с этим вызывает 
удивление, что ОКС горисполкома

Внимание развитию
коммуникации

Из выступления секретаря 
Орджоникидзевского РК КПСС

Б. М. МАКУШКИНА
В Орджоникидзевском районе 

строители выполнили большую ра
боту, Но следует отметить, что 
ряд вопросов остается нерешен
ным. Развитие сетей коммуника
ций резко отстает от ж.илищного 
строительства. Водопровод для 
Эльмаша — проблема № 1, кото
рую не могут решить уже в тече
ние ряда лет.

В 1958 году начали строить 
фильтровальную станцию. Заказ
чиком выступил «Уралэлектроап- 
парат». На 90 процентов работы 
были выполнены, когда исполком 
горсовета решил передать строи
тельство своему ОКСу. Именно 
это привело к срыву пуска стан
ции. ОКС горисполкома и его на
чальник тов. Пирамидин оказа
лись неспособными решить целый 
ряд вопросов, связанных со стро
ительством. Работы фактически 
приостановлены.

Расширение канализационной 
системы в районе зависит от пу
ска левобережного коллектора. 
Для его окончания нужно пять

планирует нам нынче на шесть 
процентов меньше жилья из круп
ных блоков и. панелей, чем было 
построено в прошлом году. Это 
ставит коллектив в тяжелое по
ложение, так как в крупнопанель
ном строительстве мы видим путь 
к снижению себестоимости, повы
шению производительности труда.

Незаметно, чтобы ОКС устранял 
прошлые ошибки. Напротив, он 
усугубляет их. Задел на 1961 год 
в плане ОКСа по нашему тресту 
не предусмотрен. Плохо было с 
заделом и в прошлом году. И вот 
результат: в первом квартале мы 
сможем ввести лишь 12,6 процен
та, а во втором 5,2 процента 
жилья по отношению к годовому 
плану. Это ненормально. Это зна
чит, что во втором полугодии при
дется штурмовать, а штурмы при
водят к ухудшению организации 
производства, к снижению качест
ва, повышению стоимости.

Есть перспективы, что в февра
ле и марте «Уралмашстрой» пере
выполнит план. Однако навер
стать отставание, допущенное в 
январе, будет очень тяжело.

Главная причина ненормальной 
работы строителей — крайне позд
няя выдача технической докумен
тации. Мы приступаем к строи
тельству многих объектов на 
Уралмаше, не имея полностью 
чертежей. Получаем их по частям, 
вначале на планировочные, затем 
на земляные работы, на фунда-
менты и т. д. Проект
ные организации не увя
зывают свою работу с 
заводом и его служба
ми. В результате воз-

миллионов рублей, а
1 600 тысяч рублей.

отпущено
Это значит,

что и нынче коллектор не будет 
закончен.

Развитие коммуникаций должно 
опережать темпы капитального 
строительства. Нельзя жить се
годняшним днем.

Отставание в промышленном 
строительстве я объясняю тем, 
что там медленнее, чем в жилищ
ном, внедряется новая техника, 
прогрессивные сборные конструк
ции.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
2 стр. 2 марта 1960 г.

В 
пор

Строить дешевле, качественнее, красивее
Из выступления 

«Свердловскгорстрое» до сих 
высока стоимость квадратно-

го метра жилой площади. Даже 
многие ОКСы предприятий наше
го города строят более дешевое 
жилье. Главная причина в том, 
что производственная база вы
пускает дорогие конструкции, 
неэкономичные и устаревшие.

Низок уровень организации ра
бот на стройках, процветает 
штурмовщина.

В городе продолжается распы
ление средств. Даже ОКС сов
нархоза не выступает единым 
заказчиком, а имеет сто своих от
делов, которые что-то строят. Та
кое же положение у железнодо
рожников. В минувшем году 427 
зданий в городе строили 168 за
казчиков. Это вызывало множе
ство трудностей.

главного архитектора города В. И. СМИРНОВА
Качество строительства низкое. 

Только 30 процентов от сданного 
жилья принято с оценкой на 
«хорошо». В городе не произво
дят отделочных материалов: ке
рамических плиток, цветного це
мента. Блоки выпускаются серого
цвета. Появляются серые
серые 
сдаются

кварталы. Порой
дома, 
дома

без благоустройства и
озеленения. С этим надо кон
чать.

Не все делают и проектные ор
ганизации. В облпроекте, напри
мер, не хотят усовершенствовать 
свердловский тип крупнопанель
ного дома, спроектировать его с 
магазинами или помещениями 
для бытовых учреждений.

Нужно- усилить и авторский 
надзор архитекторов.

Очень важно, каким будет

здание внутри. Внутренняя отдел
ка страдает от того, что постав
ляются плохие столярные изде
лия, сделанные из недостаточно 
просушенного материала.

Особенно плоха отделка в зда
ниях, сдаваемых зимой. Отделы
вают их в сжатые сроки, неред
ко обои клеят по сырой штука
турке. Я думаю, чтобы избежать 
этого, надо установись мини
мальные технологические сроки 
отделки и не допускать сокраще
ния их.

Не допускать 
«шалостей»

!■■■■■■■■■■■■■

R это задачи на 1960 год
Сдать в эксплуатацию 190 тысяч квадратных метров жилья, из 

них 90 тысяч в крупнопанельных домах.
Ввести в действие 250 тысяч квадратных метров производствен

ных площадей.
Построить шесть школ, семь общежитий-интернатов, больницу, 

баню и другие культурно-бытовые объекты.
Повысить производительность труда на 14,6 процента против 

1959 года.
Снизить себестоимость строительства на 10,7 процента.

Главный тормоз-задержка документации
никают переделки. Так, когда цех 
ТЭЦ был закончен, причем вы
полнено все по проектам, заказ
чик внес более двухсот замеча
ний. Подобное положение и на 
других объектах. Оно не может 
быть нормальным.

По выдаче проектов для Урал
маша в прошлом году трижды 
составлялись обобщенные графи
ки и все сроки срывались. В этом 
году продолжается то же самое. 
Те чертежи, которые должны бы
ли выдать 30 января, 15 февраля, 
не получены и сегодня. Все это 
приводит к распылению средств.

Когда мы начинали работы на 
цехе сварных металлических кон
струкций, закладывали фундамен
ты, то. не было, даже чертежей на 
планировку. На энергетическую 
часть цеха мы должны были по
лучить 15 февраля, а их нет и 
сейчас.

Из
Цех

выступления начальника «Уралмашстроя» М. А. АРТЕМЧИКА
валков строители обяза-

лись сдать на пять месяцев рань
ше срока, во втором квартале. Но 
сейчас работы приостановились. 
Не получены чертежи на устрой
ство фундаментов, устройство по
лов и т. д. Возник перерыв в ра
боте.

Несвоевременно выполняются 
поставки оборудования. В част
ности, уже давно коллектив 
«Союзшахтоспецмонтажа» не мо
жет развернуть работы на соору
жении мазутохранилища, так как 
нет необходимых насосов, не хва
тает труб. УКС завода не увязы
вает поставки со сроками строи
тельства.

Общественные организации 
Уралмаша с первого дня создания 
управления проявили к нему 
большое внимание, оказывают по-

мощь. Иначе относятся к нам хо
зяйственные руководители завода. 
Трудно поверить, что такое круп
ное предприятие, как Уралмаш, не 
в состоянии выделить 10—^ком
нат для конторы нашего управле
ния. Или другой вопрос. К 25 ян
варя завод должен был освобо
дить эстакаду для использования 
ее строителями, которым необхо
димо создать полигон по произ
водству железобетонных изделий. 
Кончается февраль, а эстакада не 
освобождена.

Заместитель директора завода 
по строительству тов. Дубенский 
не стремится помочь нам, он бук
вально третирует строителей.

Несмотря на трудности, коллек
тив «Уралмашстроя» сделает все 
для того, чтобы перевыполнить 
план и сдать объекты досрочно.

в планировании
Из выступления управляющего 

трестом «Уралсантехмонтаж»
И. В. САЧКОВА

Коллектив нашего треста, дей
ствительно, лимитирует работу 
«Свердловскгорстроя». Сейчас мы 
наметили мероприятия, которые 
обеспечат сдачу пусковых объ
ектов.

Нашей трудностью является
то, что строители 
нас штурмовать, 
конце прошлого

вынуждают и
Так было в 

года, когда в
декабре вводилось в эксплуата
цию 37 процентов жилья.

Неудовлетворительно тр е с т 
обеспечивается материалами. В 
нашем экономическом районе для 
сантехников не делают ни одно
го винтика. Унитазы и умываль
ники приходится возить самоле
том из Тбилиси.

Свердловскгорстроевцы систе
матически не выполняют своих 
обязанностей по подготовке объ 
ектов для монтажа сантехниче
ского оборудования. Постоянные 
неурядицы возникают из-за про
бивки отверстий. Я подсчитал, 
что эта работа отнимает полто
ра процента стоимости строи
тельства

Из рук вон плохо обстоит де
ло с планированием. В первом 
квартале мы должны обеспечить 
сдачу 43 тысяч квадратных мет
ров жилья, а материалы получе
ны для 23 тысяч квадратных 
метров. Такие «шалости» в пла
нировании нельзя допускать,



У механизаторов 
не все благополучно

На заседании балансовой комиссии «Свердловскгорстроя» была 
подвергнута серьезной критике деятельность управлений механиза
ции № I и 2.

Начальник первого управления тов. Каганов и главный инженер 
тов. Беленький категорически отказываются выделять механизмы 
для разработки котлованов и траншей малых объемов, говорили 
главные механики строительных трестов.

А таких малых объемов, по данным отдела главного механика, 
за год набралось около полумиллиона кубометров, которые выко
паны вручную.

— Нельзя больше допускать, — заявил главный механик трес
та № 33 тов. Виткин, — чтобы при наличии механизмов на строи
тельстве грунт разрабатывался вручную.

Проверяя работ)' управления механизации № 1, главный механик 
«Уралтрансспецстроя» тов. Груздов обнаружил много приписок 
в сменных рапортах машинистов экскаваторов и бульдозеристов, 
которые приводят к большим перерасходам фонда заработной 
платы.

Не все благополучно и в управлении механизации № 2.
Капитальный ремонт башенных кранов часто проводится нека

чественно, а выясняется это только на стройке. И тогда кран снова 
приходится отправлять в ремонт.

Руководители управления тт. Захаров и Поддубицкий не учи-
тывают такую элементарную истину, что текущий ремонт кранов 
на объектах нужно производить в то время, когда строители не 
работают.

Вызывают недоумение и многие другие действия руководителей 
управления механизации 2. Так, например, при острой нехватке 
подъемных механизмов они передали в аренду организациям, не 
входящим в систему «Свердловскгорстроя», 10 башенных кранов. 
В то же время 5 кранов управление само арендует в других орга
низациях. Это можно было бы понять, если бы такие операции де
лались с целью замены менее дефицитных механизмов более дефи
цитными. Но в том-то и дело, что управление сдает в аренду четы
ре трехтонных крана и арендует четыре таких же.

Нередко на строительных объектах устанавливаются краны боль
шей мощности, чем нужно: вместо трехтонных пятитонные. Это на 
100 рублей удорожает стоимость каждой машиносмены.

Участники заседания балансовой комиссии предложили передать 
управлению механизации № 2 все башенные краны, принадлежащие 
тресту «Стройдеталь-70», а также автомобильные краны, которые 
находятся в ведении управления механизации № 1. Это, несомнен
но, принесет определенную пользу, так как позволит улучшить 
использование подъемных механизмов и технический уход за ними.

Балансовая комиссия выявила много других резервов производ
ства, которые не используются в управлениях механизации. Все это 
говорит о том, что коллективы механизаторов могут работать зна
чительно лучше.

И. КУТЬИН, 
инженер управления «Свердловскгорстрой».

МЕНЯ заинтересовало опуб
ликованное в газете вы
ступление председателя 

объединенного построечного ко
митета 89 треста тов. Боброва на 
второй областной профсоюзной 
конференции. Он коснулся самых 
актуальных вопросов. Мне хо
чется продолжить начатый им 
разговор.

Нередко строители ездят в 
трамваях в грязной спецодежде, 
нарушая элементарные
правила культуры. Но 
все, конечно, знают, что
делаем мы это вопреки 5 
своим желаниям.

На наших стройках совершен
но нет условий для того, чтобы 
после окончания смены сменить 
грязную спецовку на чистую 
одежду. Нет ни бытовок, ни 
шкафчиков. Па площадке нам 
обычно отводят какую-либо не- 
большую каморку, где мы можем 
только снять верхнюю одежду. 
Зачастую нет даже места, где 
можно было бы поесть. А крас
ные уголки? На многих стройках 
их нет и в помине.

Коллектив 754 управления 
строит сейчас вторую очередь

30 ЛЕТ
на стройке

Каменщик 755 управления 
треста «Жилстрой» Григорий 
Михайлович Блинов тридцать 
лет проработал на стройках 
Свердловска. Его труд вложен 
в строительство десятков жи
лых домов, клубов, детских 
учреждений...

И вот Григорий Михайло
вич последний день на строй
ке. Он уходит на заслуженный 
отдых.

Приказом по управлению 
№ 755 за долголетнюю и без
упречную работу Г. М. Блино
ву объявлена благодарность. 
Коллектив преподнес ему по
дарок.

Администрация, партбюро, 
постройкой, комитет ВЛКСМ и

Пятно
В прошлом году на собствен

ное строительство жилстроевцы 
израсходовали около шести мил-
ЛИОНОВ
два

рублей. Были заложены
16-квартирных и один

80-квартирный дома и здание 
детского сада.

На днях заселен 80-квартир
ный дом по улице Куйбышева: 
Скоро, очень скоро въедут ново
селы и в два 16-квартирных до
ма, которые строятся коллектива
ми 766 и первого строительных 
управлений. Здесь уже полным 
ходом идут отделочные работы.

По улице Народной Воли 
строится еще один 56-квартирный 
дом для рабочих треста. Дела 
здесь заметно подвигаются.

— Дом уже идет к концу, 
укладываем последние блоки, —

Отклики, реплики
Свердловского завода гипсовых
изделий. 1 
далеко за 1 
щих цехах 
строителям 
приходится.

Площадка находится 
городом. В действую- 
имеются душевые, но 
■пользоваться ими не 

Дело упирается
опять-таки в шкафы. Наши ру
ководители не позаботились, что
бы их сделали. Обод нам при

состава нашего цехового комите
та выбыл почти полгода тому 
назад ответственный по культ
массовой работе и цехком никак 
не соберется сделать довыборы.

У рабочих есть много наболев
ших вопросов. Взять хотя бы 
новаторов - рационализат о р о в. 
Они, как говорится, варятся в 

собственном соку. Тех
ническая информация

НА ОТШИБЕ
возят из столовой на машине и 
в сильные морозы молоко в бу
тылках замерзает. Обедаем в не
приспособленном в полухолодном 
и дымном помещении. Наскоро 
перекусив в такой «столовой», 
все собираются в коридор одного 
из цехов и начинают рассказы
вать анекдоты. Не ведется ни
какой массово-политической ра
боты. На стройплощадке даже не 
видим газет, хотя на участок они 
выписываются.

Роли профсоюзной организации 
на стройке не видно. Кстати, из

ОКОИ ПРИ

не налажена. Пора по
думать о создании экспе
риментальной мастер- 

[ 89 тресте, где бы мож-
по- был® поработать, получить 
консультацию.

Я считаю, что неплохо было 
бы при управлении «Свердловск
горстрой» организовать базу, где
бы делали капитальный 
«малой механизации»), а 
изготовляли инструмент.

В связи с переходом на

ремонт 
также

сокра-
щенный рабочий день надо по
думать и об организации загород
ного дома отдыха для строите
лей.

Г. СМИРНОВ, 
рабочий 754 управления.

ЕСТЬ стройка, о которой 
мало говорят и пишут. А 
если и зайдет о ней речь, 

то руководители стройуправления 
761 треста № 33 замашут рука
ми: «Что о ней писать? Стоит 
ли?.. Объект — не пусковой: шу
ми не шуми —- все равно ника
кого толку не будет». И обидно, 
что такой взгляд на строительст
во институтов Академии наук 
СССР господствует везде, начи
ная с руководителей «Сверд
ловскгорстроя» и кончая началь
ником участка А. И. Кудрявце
вым.

Около главного здания УФАНа 
во Втузгородке выросли два кор
пуса. Один большой, с монумен
тальной колоннадой и без кры
ши — институт физики метал
лов, другой поменьше — отделе
ние Московского математического 
института им. В. А. Стеклова. 
Здание института физики метал
лов строится с 1953 года, а ин-
статута математики более

товарищи по работе желают 
Григорию Михайловичу добро, 
го здоровья на долгие годы.

НА СНИМКЕ: Г. М. Блинов

(в центре) в кругу рабочих 
перед уходом на пенсию.

Текст А. ГАЛ УХ И НА.
Фото Г. Богатнаева.

на светлом
радостно сообщает монтажник Фе
дор Бодров.

Действительно, каме н щ и к и 
бригады тов. Пересторонина из 
755 управления уже завершают 
монтаж пятого этажа.

Тов. Бодров подробно расска
зывает о делах на площадке.

— У строителей на пути было 
немало помех: не хватало бло
ков, несколько раз останавлива
ли башенный кран, так как не 
решен был вопрос с электроэнер
гией. Но в бригаде все бывалые 
люди. Они трудились, не покла
дая рук. Нельзя было вести мон
таж, вели кладку кирпичных пе
регородок в санузлах. Каменщики 
П. Лубянов, В. Орехов, В. Нику
лин и многие другие ежедневно 
перевыполняют производственные 
задания.

Такие дела только радуют. Но 
на светлом фоне, оказывается, 
есть темные пятна.

Недавно в редакцию пришло 
письмо. Автор его маляр В. И. 
Кочкин с возмущением пишет о 
том, что в детском саду, кото
рый построен в конце прошлого 
года и даже принят в эксплуа
тацию, до сих пор не слышно 
детских голосов. Беда в том, что 
в здании масса недоделок. Из-за 
нерасторопности нач а л ь н и к а

фоне
участка тов. Камардинова они 
устраняются очень медленно.

— Тов. Камардинов прекрасно 
знал, что полы влажные, однако 
он заставил меня настилать на 
них линолеум. И вот линолеум 
пролежал на полах десять-пятна
дцать дней, доски под ним поко
робились и работа оказалась ис
порченной. Ее придется переде
лывать...

Тов. Кочкин пишет о нераспо
рядительности Камардинова:

— Вместо того, чтобы разом 
покончить с недоделками, он за
тягивает работу. Сначала он по
ручил бригаде тов. Полина при
шить плинтуса. На 
день нашел новый 
опять распоряжение: 
дверные упоры». Еще

следующий 
дефект и 
«Прибейте 

через день
дает указание сделать половые 
решетки, а потом — поставить 
решетки к радиаторам, сделать 
стеллажи для вещей.

Плотники работают, а Кочкин 
с малярами ходит и затирает сле
ды на полах.

Совершенно правильно ставит 
вопрос тов. Кочкин: если началь
ник участка так будет занимать
ся устранением недоделок, то 
дети рабочих треста «Жилстрой» 
еще долго не увидят садика.

А. СМИРНЫХ.

интенсивно устанавливают стро
пила, каменщики бригады А. Афа
насьева кладут стены материаль
ного склада. На строительстве 
института математики с огоньком 
работает комплексная бригада 
М. Исакова. Этот коллектив еже
дневно выполняет более полуто
ра норм на укладке шлакобетона 
и заполнении дверных проемов.

Есть на стройке и другие 
бригады и люди, которые хорошо 
работают, но в целом положение 
плохое.

Год назад сантехники начали 
установку труб и радиаторов 
центрального отопления и до сих 
пор не закончили в северных 
крыльях зданий и машзале мате
матического института. Пустить 
тепло должны были 10 февраля. 
Но прошло уже двадцатое фев-

рядков на стройке много. Напри
мер, некоторые работы выпол
няются некачественно. Осенью, 
не сделав крышу над машзалэм 
математического ин с т и т у т а, 
строители начали вести штука
турные работы. Попала сырость,
и теперь 
вспучивает, 
ксандров

местами штукатурку
Рабочий Н. Але- 

сейчас переделывает
штрабы — неточный замер, свое-
временно невыявленный
бом, привел к переделке.

прора-

раля, а отопление бездействует. 
Причина — не хватает радиато-

СТРОЙКА, О КОТОРОЙ МАЛО ГОВОРЯТ
двух лет. За это время можно 
было полностью сдать их под 
монтаж оборудования. - Ассигно
вания были. Но строители не 
только сорвали выполнение своих 
социалистических обязательств и 
не сдали в прошлом году машзал 
и северное крыло института ма
тематики, они даже не выполни
ли план, освоив по математиче
скому институту 61 процент, а по 
институту физики металлов 74,7 
процента отпущенных средств. 
Плохая работа строителей приве
ла к тому, что плановые ассиг
нования в этом году сокращены 
вдвое. Этих средств для полно
го окончания строительства зда
ний не хватит.

И стоят бесприютные огромные 
здания; глазницы незастекленных 
окон с почерневшими рамами го
ворят о запустении и невнима
нии.

Все лето на строительстве ни
чего не делалось. Немой свиде
тель этого — до сих пор неза
крытая коробка здания институ
та физики металлов. Строители 
были переброшены на пусковой 
объект. Как сказал начальник 
участка тов. Кудрявцев, летом 
здесь работало всего пять-шесть 
человек. Да и они не были обес
печены материалами. Одинна
дцать месяцев ждали, пока трест 
«Стройдеталь-70» отгрузит фер
мы. Не было шлака для засыпки 
перекрытий, дверей...

Осенью, когда на стройку вер
нулись рабочие, ничего не изме
нилось.

Как же сейчас идут дела на 
строительстве институтов? Пло
хо, хотя и несколько лучше, чем 
раньше.

На корпусе института физики 
металлов две бригады плотников

ров. И так как тепло в здание 
не поступает, то невозможно 
производить отделку. В жилых 
домах обычно пользуются электро
калориферами, но огромные зда
ния отоплять таким образом не
рентабельно. Сантехнические ра
боты — это самое узкое место на 
стройке. По вине сантехников 
тепло нельзя дать даже в те ча
сти корпусов, где система отоп
ления готова. Теплотрасса пол-, 
ностью проложена, договор.еп- 
ность о подключении ее к котель
ной политехнического института 
есть. Монтаж водопровода и ка
нализации ведется медленно из- 
за отсутствия труб.

Итак, мы рассказали о тех при
чинах, на которые особенно на
пирают начальники участка тт. 
Кудрявцев и Каменецкий. Но о 
недостатках в своей работе они 
говорят неохотно. А ведь непо-

Много еще нерешенных вопро
сов. Руководители стройки до сих 
пор не знают, где взять 189-мил
лиметровые асбоцементные трубы. 
А из-за этого дело стоит, строи
тели не могут начать штукатур
ку коридоров. Нужны дверные 
блоки, парапетные и перильные 
решетки.

Затягивание строительства при
водит к большим материальным 
убыткам. В институт математики 
два месяца назад поступила элек
тронная вычислительная машина 
«Урал». За это время она дала 
условный убыток более чем 300 
тысяч рублей.

Время не ждет. Институты не
обходимы для дальнейшего раз
вития Свердловского экономиче
ского района. А дела на стройке 
говорят о том, что под угрозу 
ставится выполнение социалисти
ческих обязательств на этот год: 
сдать под монтаж оборудования 
северное крыло института мате
матики в третьем квартале, а се
верное крыло института физики 
металлов в четвертом квартале.

Руководители 761 управления 
должны принять необходимые 
меры, чтобы ускорить строитель
ство. Пора перестать считать па
сынком стройку институтов.

Г. ИВАНЦОВ.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
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И В ХОЛОДЕ, И В ОБИДЕ

Гермоген Малыгин в роли снабженца
Начальник жилищно-комму

нальной конторы 89 треста тов. 
Метелев, видимо, считает, что зи
ма на исходе и топить в кварти
рах жильцов сивеем необяза
тельно. Иначе чем же объяснить, 
что за последнее время в домах 
по улице Краснофлотцев все ча
ще и чаще раздаются жалобы на 
то, что в комнатах очень холод
но. А в квартире №'7, дом 34 
по этой же улице, .батареи с 20

В ДЕНЬ ВЫДАЧИ ЗАРПЛАТЫ
Дия многих строителей 755 

управления день получения зар
платы по милости горе организа
торов превращается в> тяжелый 
день. Обычно деньги выдаются 
на каком-либо пусковом объек
те. Приезжает кассир Н. Орехо
ва, а ее уже ждет масса рабочих. 
Начинается такая давка, что 
трудно установить какой-либо 
порядок.

Иногда зарплату выдают в 
субботу. Смена в этот день кон

Маленькие хозяева детского сада треста «Стройдеталь-70» 
очень любят музыкальные занятия.

Под руководством своего педагога Вероники Григорьевны 
Лещевой они разучили много веселых песен.
На снимке: в группе идут музыкальные занятия.

Фото Г. Богатнаева.

февраля совсем холодные.
Разговоры с работниками до

моуправления по этому поводу 
ни к чему не приводят. Пробовал 
было я зайти в котельную, что
бы выяснить, почему радиаторы 
холодные, а мне кочегары отве
чают:

— Мы сами замерзаем.
Когда же товарищ Метелев по

заботится о жильцах?
н. солодкин.

чается в два часа дня, а кассир 
приезжает в пять или шесть ча
сов вечера. Причем, ни прорабов, 
эй мастеров в это время никогда 
не бывает. Тут уж совсем труд
но цавести порядок.

А ведь такого столпотворения 
можно и избежать. Следует толь
ко главному бухгалтеру управле
ния тов. Шехтеру подумать об 
организованной выдаче зарплаты.

А. ПЕРЕСТОРОНИН,
каменщик.

Гермогену Андреевичу Малы
гину уже перевалило за пятьде
сят. На своем жизненном пути он 
несколько раз менял профессию: 
работал главным бухгалтером в 
различных географических широ
тах, вплоть до Дальнего Севера, 
где, как известно, некоторые лю
бители искали «длинные рубли», 
то переменил стул бухгалтера на 
кресло директора одной свердлов
ской фабрики. И наконец в 1958 
году Гермоген Андреевич ока
зался начальником отдела снаб
жения «Отделстроя».

О причинах таких коренных из
менений в профессии Малыгин 
скромно умалчивает или дает ту
манные разъяснения.

В роли начальника отдела снаб
жения Гермоген Андреевич ника
ких примечательных нововведений 
не сделал. Если заглянуть в уча
стковые кладовые, взору пред
ставляется сплошной хаос. Даже 
на центральном складе Малыгин 
не удосужился навести порядок.

Успел Малыгин проявить себя и 
на общественном поприще.

Впрочем о том, как он предсе
дательствует в кассе взаимопомо
щи, вы, наверное, уже читали в 
заметке: «Касса для финансирова
ния... Малыгина», которая печата
лась в газете еще в октябре про
шлого года. Заметим, кстати, что 
с тех пор никаких изменений в 
кассе взаимопомощи не произо
шло и ее можно считать похоро
ненной. Малыгин получил в кассе
------------------------------»

Интересный 
диспут

«В человеке все должно 
быть прекрасно: и лицо, и одеж
да, и душа, и мысли». Эти заме
чательные слова А. П. Чехова 
звучали на диспуте о девичьей 
гордости, который состоялся, на 
днях в общежитии № 5 треста 
№ 89.

Диспут прошел живо и инте
ресно. После информации, сде
ланной лектором городского ко
митета партии тов. Броскиным, 
началось горячее обсуждение. 
Выступали не только девушки, но 
и юноши. Немало было споров о 
том, как должна вести себя де
вушка, о любви, как красиво оде
ваться и по другим интересным 
вопросам.

Диспут закончился, но и после 
этого еше долго продолжался 
спор молодежи.

В. ДВОРЯНОВ, 
электромонтер. 

сколько удалось и больше она 
его не интересует.

Зато к своей снабженческой 
деятельности Гермоген Андреевич 
проявляет особый интерес и пре
жде всего в тех случаях, когда 
можно поживиться за счет госу
дарства.

Так, в 1958 году Малыгин на
брал себе со склада различного 
инвентаря и спецодежды, якобы 
для обеспечения грузчиков, на 
сумму более пяти тысяч рублей. В 
1959 году несколько месяцев во
зились с Малыгиным, уговарива
ли, чтобы вернул государственные 
ценности. Наконец, кое-что он 
сдал, добрую половину «списали» 
по актам, а за плащ и телогрейку 
удержали из зарплаты.

Гермогену Андреевичу не со
ставляет никакого труда сделать 
приписку в путевом листе... «Ведь 
деньги-то государственные, чего 
их жалеть», — рассуждает на
чальник. Например, 6 января од
ному из шоферов Малыгин запи
сал перевозку 28 тонн труб вме
сто 15 тонн, за что переплачено 
автобазе № 1 152 рубля 50 ко
пеек. А таких примеров много и в 
совокупности они составляют де
сятки тысяч рублей переплат ав
тобазе. Вот какой щедрый у нас 
Гермоген Андреевич.

Может быть, как раз это каче
ство Малыгина, а возможно и все 
вкупе учитывали цехком и адми
нистрация, когда решили предо
ставить ему квартиру с удобст
вами.

Отмечая новоселье, Гермоген 
Андреевич остался верным себе: 
он не побрезговал увезти в новую 
квартиру конторский стол, цена 
которому не больше 30 рублей. 
Обещал вернуть через три дня, 
да и так и «забыл».

А какой Малыгин непревзой
денный мастер фабриковать на
ряды! Вот, например, в отделе 
снабжения работала экспедито
ром Криницина -и получала оклад 
450 рублей. В июне 1959 года со
кратили эту должность и Крини
цину перевели в разнорабочие от
дела снабжения. После этого зар
плату она получает по нарядам и 
теперь Малыгин ей выводит по 
600—800 рублей в месяц, хотя 
сущность ее работы не измени
лась. Криницина не обижается за 
прибавку к зарплате. Правда, 
есть у нее одна претензия к Гер
могену Андреевичу: не может 
Криницина получить от своего 
начальника полторы тысячи руб
лей, отданные в долг.

По следам наших выступлений

— Несознательный Криницина 
человек, — рассуждает Гермоген 
Андреевич—По нарядам ей вы
писываешь больше, чем следует, и 
у нее же хватает совести требо
вать обратно одолженные деньги.

Вот машинист автокрана управ
ления механизации № 1 «Сверд- 
ловскгорстроя» Владимир Сары
чев — это другое дело. Как-ни
как, свой человек, недаром же у 
него в женах состоит Неля Гер
могеновна.

Недолго пришлось Малыгину 
уговаривать своего зятя В. Сары
чева на грязные дела. 17 января 
в адрес «Отделстроя» прибыл ва
гон алебастра — нужно бы по 
срочно разгружать. В. -Сарычев в 
этот день с восьми утра и до кон
ца дня на своем автокране рабо
тал в управлении № 755, как и на 
следующий день, и ничего о ваго
не не знал. Для разгрузки алеба
стра Гермоген Андреевич нанял 
пятерых студентов горного инсти
тута и штатного грузчика отдела 
снабжения Н. Е. Пестрякова.

Эти шесть человек начали раз
грузку вагона после обеда и за
кончили вечером того же числа. 
Стоимость работы по государст
венным расценкам составляет мак
симум 300 рублей. Гермоген Ан
дреевич состряпал наряд на сум
му 1126 руб. 74 коп., а в табель 
к наряду записал, что люди рабо
тали на разгрузке по восемь часов 
17 и 18 января. При этом седь
мым по счету в табель оказался 
вписанным и Владимир Сарычев.

Затем Гермоген Андреевич со
общил В. Сарычеву, чтобы тот 
пришел получить из кассы «От
делстроя» Ц5 рублей 85 копеек, 
выписанных ему по подложному 
документу.

Так Малыгин и его зять Сары
чев разменяли свою совесть на 
сотню рублей.

Возникает законный вопрос: не 
пора ли Гермогену Андреевичу 
расстаться с профессией снаб
женца, которая не приведет его к 
добру, и не пора ли администра
ции и общественным организациям 
навести необходимый порядок в 
отделе снабжения «Отделстроя»?

Кроме того, надеемся, что ад
министрация и общественные ор
ганизации управления механиза
ции № 1 не оставят без внимания 
«родственные связи» Владимира 
Сарычева.

Г. РЫБАЛКО, 
главный бухгалтер «Отдел

строя».

Крупнейший 
советский

ученЬш
Евгений Оскарович Патон, 

90-летие со дня рождения ко
торого отмечается 4 марта, — 
крупнейший советский ученый 
в области электросварки и мо
стостроения.

Более тридцати лет Е. О. 
Патон занимался проектирова
нием и строительством мостов, 
смело внедряя в жизнь новые 
конструкции. Трудами Патона 
были решены многие вопросы, 
имеющие огромное значение 
для развития отечественной те
ории и практики мостострое
ния. Много замечательных мо
стов в нашей стране построено 
по проектам Патона.

Последние двадцать пять лет 
своей жизни Е. О. Патон по
святил электросварке. Он 
явился инициатором создания 
и руководителем Института 
электросварки при Академии 
наук УССР, ставшего самым 
мощным в Советском Союзе 
исследовательским учреждени
ем и центром прогрессивных 
начинаний в области электро
сварки. Труды Патона по

электросварке посвящены про
блеме автоматизации свароч
ных процессов. Патон и его 
сотрудники создали в 1940 го
ду новый способ сварки — ав
томатическую скоростную свар
ку под слоем флюса, что яви
лось подлинной революцией в 
технологии производства про
дукции тяжелой промышленно
сти и строительства, дало воз
можность перейти к поточным 
линиям в сварочном производ
стве.

В годы Великой Отечествен
ной войны автоматическая 
сварка была успешно примене
на в танкостроении. На ураль
ских заводах впервые в мире 
был налажен массовый выпуск 
танков с корпусами, сваренны
ми патоновскими автоматами. 
Сейчас патоновский метод ав
тосварки и различные свароч
ные машины применяются в 
мостостроении, судостроении, 
котлостроении, машинострое
нии, производстве труб, ваго
нов, металлоконструкций, при 

сооружении нефтяных и газо 
вых трубопроводов.

Под руководством Патона в 
1953 году в Киеве был постро

ен цельносварной мост через 
реку Днепр, которому присво
ено имя Патона. «В этом цель- 
носварном мосте через 
Днепр, — говорил Патон, — 
воплотился итог всей моей 
долгой трудовой жизни: элект
росварка встретилась с мосто
строением, и эта встреча при
несла советской науке и со
ветской технике новую побе
ду».

Автоматическая монтажная 
сварка применена в 1958—1959 
годах при строительстве до
менных печей на Нижне-Та
гильском и Кузнецком метал
лургических комбинатах.

Советский Союз занимает 
первое место в мире в разви
тии сварочной науки и техники. 
В этом заслуга советских уче
ных и инженеров, в этом за
слуга их учителя, академика 
коммуниста Патона. Умер Е. О. 
Патон в 1953 году.

«ЕСТЬ ЛЮДИ, МАТЕРИАЛЫ, 
ФРОНТ РАБОТ, А ДЕЛО НЕ

ДВИЖЕТСЯ С МЕСТА»
Материал под таким заголов

ком был напечатан в нашей газе
те за № 10 от 6 февраля.

Управляющий трестом «Южгор- 
строй» тов. Сытников сообщил, 
что статья обсуждалась на собра
нии инженерно-технических ра
ботников участка строительства 
керамического завода. Изложен
ные факты имели место.

За допущенный брак по изго
товлению колонн виновные строго 
наказаны. Начальник бетоноарма
турного цеха тов. Салганников 
понижен в должности, начальник 
отдела технического контроля тов. 
Харченко уволен с работы, про
рабу тов. Стихину объявлен 
строгий выговор. Все дополни
тельные затраты отнесены за счет 
виновных.

Для форсирования строитель
ства завода состав инженерно- 
технических работников усилен. 
Разработаны конкретные меро
приятия по резкому улучшению 
работ.

«ГРУБИЯН И РУГАТЕЛЬ»
Письмо под таким заголовком 

помещено в газете № 11 от 13 
февраля. Директор деревообраба
тывающего завода тов. Лозов
ский и председатель заводского 
комитета профсоюза тов. Шука- 
люков сообщили в редакцию, что 
факты, указанные в письме, име

ли место. Тов. Белобородов при
знал свое бестактное отношение 
к рабочим и осознал допущенную 
ошибку.

Приказом по заводу А. А. Бе
лобородов переведен на нижеоп- 
лачиваемую работу.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ СТРОИ
ТЕЛЕЙ им. ГОРЬКОГО (тел. 
Д1-52-31. Ул. Первомайская, 24).

6 марта — Волнующие встре
чи. В центральных Родопах. Бе
резники —, город химиков. Мы 
верхолазы.

КЛУБ ТРЕСТА «ЮЖГОРСТ- 
РОЙ» (тел. Д2-05-00, доб. 5-39. 
Химмаш, ул. Инженерная).

5—6 марта — Героическая сим
фония.

КЛУБ ДОЦа (тел. Д2-38-89, 
доб. «клуб». Сибирский тракт, 8-й 
километр).

3 марта — Люди на мосту.
5—6 марта — В степной тиши.
КЛУБ ТРЕСТА «СТРОЙДЕ- 

ТАЛЬ-70» (тел. Д1-95-90, доб. 
1-10. Эльмаш, рабочий поселок).

6 марта — Добровольцы.
5—6 марта — Две матери.

И. о. редактора А. ШЕМЕТИЛО.
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